NOTRE DAME DES DOUZE APÔTRES- CONCARNEAU

Beuzec-Conq, Concarneau, Elliant, Kernével, Lanriec, Le Passage, Melgven,
Rosporden, St Philibert, St Yvi, Tourc'h, Trégunc

// n'est // est pas comme // fou... Dossédé!

N°201 - du 9 au 16 juin 2024

« C'en est fini de Satan » (Mc 3, 20-35)

Pour un vote responsable encourageant les valeurs chrétiennes et le projet européen

Déclaration des évêques de la Commission des Épiscopats de l'Union Européenne (COMECE) en vue des élections prochaines au Parlement Européen

Nous, évêques représentant les Conférences épiscopales de l'Union européenne, appelons tous les citoyens, en particulier les catholiques, à se préparer et ensuite voter aux prochaines élections européennes de juin 2024. Le projet européen d'une Europe unie dans la diversité, forte, démocratique, libre, pacifique, prospère et juste est un projet que nous partageons et dont nous nous sentons redevables. Nous sommes tous appelés à exprimer cet attachement en votant et en choisissant de manière responsable les députés européens qui représenteront nos valeurs et œuvreront pour le bien commun au sein du prochain Parlement européen.

Le projet d'intégration européenne est né des cendres des terribles guerres qui ont dévasté notre continent au siècle dernier, causant de grandes souffrances, apportant mort et destructions. Il a été conçu dans l'intention de garantir la paix, la liberté et la prospérité. Il a vu le jour grâce au courage et à la clairvoyance de personnes qui ont su surmonter les antagonismes historiques et créer quelque chose de nouveau qui rendrait la guerre pratiquement impossible sur notre continent à l'avenir. Au départ, ce projet était économique, mais il comportait également une dimension sociale et politique et des valeurs partagées. Bon nombre des pères fondateurs de l'Union européenne étaient des catholiques engagés qui croyaient fermement en la dignité de chaque être humain et en l'importance de la communauté. Nous pensons que ce projet, initié il y a plus de 70 ans, doit être soutenu et poursuivi.

Aujourd'hui, l'Europe et l'Union européenne sont confrontées à des temps difficiles et incertains, marqués, ces dernières années, par une série de crises et des questions délicates à résoudre dans un avenir proche, comme les guerres en Europe et dans son voisinage, les migrations et l'asile, le changement climatique, la digitalisation croissante et l'utilisation de l'intelligence artificielle, le nouveau rôle de l'Europe dans le monde, l'élargissement de l'Union européenne et la modification des Traités, etc.

Pour aborder ces questions cruciales à la lumière des valeurs fondatrices de l'Union européenne et pour construire un avenir meilleur pour nous et les générations futures, non seulement en Europe mais aussi dans le monde, nous avons besoin de

décideurs politiques courageux, compétents, animés par des valeurs et œuvrant avec honnêteté pour le bien commun. Il est de notre responsabilité de faire le meilleur choix possible lors des prochaines élections.

En tant que chrétiens, nous devons essayer de discerner pour qui et pour quel parti voter en ces temps cruciaux pour l'avenir de l'Union européenne. Nous devons donc tenir compte de facteurs variant parfois d'un pays à l'autre - par exemple, la possibilité de voter pour des candidats ou seulement des partis, les programmes électoraux des différents partis, les candidats eux-mêmes... Sur ces questions, les Conférences épiscopales de chaque État membre peuvent également offrir des orientations utiles. En outre, il est essentiel que nous votions pour des personnes et des partis qui soutiennent clairement le projet européen et dont nous pensons raisonnablement qu'ils vont promouvoir nos valeurs et notre idée de l'Europe, telles que le respect et la promotion de la dignité de toute personne humaine, la solidarité, l'égalité, la famille et le caractère sacré de la vie, la démocratie, la liberté, la subsidiarité, le soin de notre "maison commune"... Nous savons que l'Union européenne n'est pas parfaite et que nombre de ses propositions politiques et juridiques ne sont pas conformes aux valeurs chrétiennes et aux attentes d'un grand nombre de ses citoyens, mais nous croyons que nous sommes appelés à y contribuer et à l'améliorer avec les outils que nous offre la démocratie.

De nombreux jeunes voteront pour la première fois lors des prochaines élections, certains dès l'âge de 16 ans. Nous encourageons vivement les jeunes à exercer leur droit de vote lors des prochaines élections européennes et à construire ainsi une Europe qui assure leur avenir et réponde à leurs véritables aspirations. Nous invitons également les jeunes catholiques européens qui se sentent appelés à s'engager en politique à suivre cette voie, en se préparant correctement, tant



intellectuellement que moralement, à contribuer au bien commun dans un esprit de service à la communauté. Dans un discours souvent cité, prononcé par Jacques Delors à Bruges le 17 octobre 1989 au Collège d'Europe, le président de la Commission européenne de l'époque s'est adressé aux jeunes étudiants en ces termes : « Car vous êtes conviés à participer à une aventure unique, associant des peuples et des nations, pour le meilleur, et non pour le pire ».

En tant qu'évêques européens, nous faisons nôtre cet appel aux jeunes étudiants et l'adressons à tous les citoyens européens. Engageons-nous dans le projet européen, qui est notre avenir, en votant en conscience lors des prochaines élections!

COMECE: **Com**mission des **E**piscopats de la **C**ommunauté **e**uropéenne, composée d'évêques délégués par les Conférences Épiscopales catholiques des 27 Etats Membres de l'Union Européenne. Un seul évêque représente le Danemark, la Suède et la Finlande ; l'Angleterre et le Pays de Galle, l'Écosse, la Suisse et la Serbie ont des statuts d'observateurs.

DANS LA PAROISSE

<u>Méditation chrétienne</u> à la chapelle de la Croix, à 16H30 les mercredis 19 juin, 3 et 17 juillet.

<u>Samedi 29 juin</u>: toutes les bonnes volontés sont les bienvenues pour une opération nettoyage et rangement à l'église Notre Dame de Lorette de 9H30 à 12H00. Venez avec votre matériel (balais, aspirateurs, chiffons...). Les produits de nettoyage seront fournis.

Ouverture des églises :

- Église St Gilles d'Elliant : tous les jours de 10h30 à 17h.
- Église Sts Pierre et Paul de Melgven : tous les jours de 9h3o à 17h3o ;
- Chapelle de la Croix (5 quai de la Croix à Concarneau) : ouverte de 9h3o à 18h0o.
- Église St Marc de Trégunc : le mercredi, messe à 9h00 suivie du chapelet ; et ouverture de l'église de 10H à 12H
- Église Notre Dame de Rosporden : le jeudi de 10H à 11H30, et le samedi de 9h00 à 12h00 ; prière du chapelet à 9h30 le samedi.
- Église St Guénolé: du lundi au samedi de 9h30 à 11h30. Le jeudi, présence d'un prêtre de 16h à 17h30 (confessions possibles): exposition du Saint Sacrement, et messe à 17h30

HORAIRES DES MESSES DE LA SEMAINE			
MESSES EN SEMAINE			
	Mercredi 12 juin St Boniface	St Marc - Trégunc	oghoo
	Jeudi 13 juin St Antoine de padoue	St Guénolé- Concarneau	17h30
	Vendredi 14 juin St Elisée	St Guénolé- Concarneau	о9Ноо
MESSES DES DIMANCHES ET FÊTES			
ème	Samedi 15 juin Ste Germaine	St Budoc - Beuzec	18hoo
dimanche		Notre Dame Rosporden	
du temps ordinaire	Dimanche 16 juin St Jean-François Régis	Notre Dame de Lorette Lanriec	o9h3o
		St Cornély – Tourc'h	10h30
		St Guénolé Concarneau	11hoo

NOUS PRIONS POUR EUX

<u>Leurs obsèques ont été célébrées cette semaine</u>: Paul BOURHIS à St Marc Trégunc; Paul JOURDAIN et Marie-Louise LE GUERN à St Budoc Beuzec.

Nous prions spécialement pour les enfants qui font leur première communion ce dimanche 9 juin à l'Eglise Notre Dame à Rosporden.

Prière pour l'Europe (Carlo Maria Cardinal MARTINI -1927-2012-)

Père de l'humanité, Seigneur de l'histoire, Regarde ce continent auquel tu as envoyé des philosophes, des législateurs et des sages, précurseurs de la foi en ton Fils mort et ressuscité.

Regarde ces peuples évangélisés par Pierre et Paul, par les prophètes, les moines et les saints.

Regarde ces régions baignées par le sang des martyrs et touchées par la voix des réformateurs.

Regarde les peuples unis par de multiples liens et divisés par la haine et la guerre. Donne-nous de nous engager pour une Europe de l'Esprit, fondée non seulement sur les accords économiques mais aussi sur les valeurs humaines et éternelles : une Europe capable de réconciliations

ethniques et œcuméniques, prompte à accueillir l'étranger, respectueuse de toute dignité.

Donne-nous de regarder avec confiance notre devoir de susciter et promouvoir une entente entre les peuples qui assure pour tous les continents la justice et le pain, la liberté et la paix.



Vous avez une question, une demande...vous souhaitez recevoir l'agenda par mail... : adressez-vous à : paroisse.concarneau@gmail.com

Ou aux accueils des communautés chrétiennes locales :

- rue des écoles à Concarneau, ouvert du lundi au samedi de 9h3o à 11h3o. Tel : 07 55 64 97 7

- 7 rue de Reims à Rosporden le samedi de 9h30 à 11h30. Tel : 02 98 59 21 65

Site Internet paroissial: https://www.paroisse-concarneau-rosporden.fr/